



HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA

EUSKO JAURLARITZA



GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA

DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES

Documento informativo para los
Ayuntamientos de Euskadi





HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA



EUSKO JAURLARITZA
GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA
DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES

HaurEkin – Red vasca de ciudades y municipios con la infancia es una propuesta de la Dirección de Familias e Infancia del Gobierno Vasco con el propósito de apostar por incorporar el parámetro o la visión de los niños, niñas y adolescentes en la agenda o política pública local.

Esto es fruto del trabajo de transferencia realizado junto con Innobasque – Agencia Vasca de Innovación y con los municipios adheridos a su red, «Red vasca Ciudades con la Infancia», más conocida como «Haurren Hirien Sarea». Por ello, podemos decir que empieza una nueva andadura de «Haurren Hirien Sarea» bajo el liderazgo de la Dirección de Familias e Infancia del Gobierno Vasco, bajo la denominación « HaurEkin ».

En las siguientes páginas podrán encontrar la siguiente información:

¿Cuál es la base filosófica de la Red?

¿Qué ofrece la Red?

¿Qué pide la Red?

¿Cómo se estructura la Red?

¿Qué pasos hay que dar para adherirse a la Red?

¿Cuál es la base filosófica de la Red?

La base filosófica de la Red se centra básicamente en «La Ciudad de las niñas y los niños» de Francesco Tonucci. Éste es un proyecto político que apuesta por incorporar el parámetro de «lo niño» a la política local. Una propuesta que tiene por finalidad transformar nuestras relaciones, recursos y espacios comunes, restaurando condiciones de confianza y autonomía, participación y salud en nuestros municipios y ciudades.

En resumen:

1.- Parte de la certeza de que las personas, todas, **somos capaces y diferentes**. Y de que necesitamos ser y hacer juntas para poder crecer personal y colectivamente. Para que esto sea posible de manera saludable y sostenible, debemos bajar la mirada a «10 metros» y no perder de vista a nadie.

2.- ¿Por qué **con la infancia**?

- Porque es su Derecho: tienen derecho a participar en todo aquello que les afecte.
- Porque son Capaces: son personas capaces, completas y presentes.
- Porque lo Necesitamos: el modelo adulto actual necesita una alternativa.

3.- La infancia es un elemento vinculante y disruptivo. Podemos aprender de las niñas y niños, y podemos hacer este aprendizaje, atendiendo a nuestros miedos y resistencias, de manera amable.

Tres ámbitos de acción



Las personas. Es necesario recuperar la confianza en la propia capacidad y reconocer el valor de nuestras diferencias. Sólo así podremos restituir la autonomía necesaria para crecer juntas.



Las relaciones. Aprender a vivir en la diversidad y con confianza es fundamental para promover la participación en la vida comunitaria y encarar los retos colectivos con mayor potencial.



El espacio. Podemos hacer que el espacio común sea lugar de relación para todas transitando del parámetro del «hombre mayor, trabajador y con coche» al parámetro «lo niño».



HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA



EUSKO JAURLARITZA
GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA
DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES



¿Qué ofrece la Red?

Apoyo, aprendizaje y difusión

- Servicio de tutorización y/o acompañamiento en el diseño y adecuación de los proyectos.
- Encuentros con responsables políticos y técnicos de los municipios adheridos.
- Participación y difusión de experiencias en el encuentro anual.
- Espacio común (formación, edición de materiales...).
- Encuentros y conexión con la Red Internacional «La Citta Dei Bambini».



¿Qué pide la Red?

Colaborar, compartir y desarrollar acciones

- Integrar los derechos de la Infancia y la Adolescencia en todas sus políticas públicas.
- Participar en los encuentros técnicos y de coordinación de la Red.
- Compartir experiencias y conocimiento con el resto de municipios (pliegos, materiales de difusión, ideas de acción...).
- Adquirir el compromiso de desarrollar a corto plazo, al menos, el dispositivo «Umeen kontseilua / Consejo de la infancia» dentro del marco «HaurEkin».





HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA



EUSKO JAURLARITZA
GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA
DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES

¿Cómo se estructura la Red?

Como punto de partida, son tres las iniciativas sencillas y adaptables a la diversidad de nuestros pueblos y ciudades, que se estructuran en **tres grupos de trabajo o dispositivos**:

Consejo de niñas y niños. Es un órgano consultor de alcaldía. Ofrecen su punto de vista sobre la ciudad y la gestión local. Tiene el objetivo de enriquecer la mirada de la Alcaldesa o el Alcalde y ayudarle a aprender a trabajar «con diferentes».

A la escuela con amigas y amigos. Es la apuesta municipal por devolver la autonomía de movimiento en la ciudad a la infancia. Un contexto que ofrece la oportunidad de revisar el espacio físico y promover estilos de relación nuevos entre la ciudadanía.

Jugar las calles. Es la apuesta municipal para poner la ciudad al servicio del juego, desde una perspectiva de derecho de la infancia y desde un parámetro sanitario.

Asimismo, la Red está a disposición de crear y dinamizar otros dispositivos vinculados a la filosofía de «La Ciudad de las niñas y los niños» de Francesco Tonucci o con los derechos de la infancia y la adolescencia.



HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA



EUSKO JAURLARITZA
GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA
DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES

¿Qué pasos hay que dar para adherirse a la Red?

Para la adhesión a la red HaurEkin hay que dar los siguientes pasos:

- 1.- Mostrar el interés mediante el formulario de la web: www.euskadi.eus/haur-ekin
- 2.- Mantener una reunión informativa con la Dirección de Familias e Infancia del Gobierno Vasco.
- 3.- Formalizar la adhesión mediante Decreto de Alcaldía, acuerdo de Junta de Gobierno o Pleno municipal que implique al conjunto de la representación política y técnica.

Si necesitas ayuda...

- ... para transmitir el proyecto dentro del Ayuntamiento o a la comunidad,
- ... conocer mejor la propuesta y las experiencias ya existentes,
- ... adecuar las propuestas básicas a las particularidades de tu comunidad,

Ponte en contacto con:

Eneko Galletebeitia Laka
e-galletebeitia@euskadi.eus
945 01 93 61



HaurEkin

HAURREN HIRI ETA HERRIEN EUSKAL SAREA
RED VASCA DE CIUDADES Y MUNICIPIOS CON LA INFANCIA

EUSKO JAURLARITZA



GOBIERNO VASCO

BERDINTASUN, JUSTIZIA
ETA GIZARTE POLITIKETAKO SAILA

DEPARTAMENTO DE IGUALDAD,
JUSTICIA Y POLÍTICAS SOCIALES